



Agentes de la Guardia Civil, antes de desalojar y detener a los manifestantes, ayer, en Cangas. / CARMELO GIMÉNEZ

Los arrestados, entre ellos varios ediles del municipio, trataron de impedir el acceso a las obras

16 detenidos en Cangas en las protestas contra el puerto deportivo

La promotora avisa de que la construcción, considerada ilegal por el Consistorio, es "imparable"

G. M. P.
CANGAS

Agentes antidisturbios de la Guardia Civil detuvieron ayer a mediodía frente a la antigua conservera de Massó, en la localidad pontevedresa de Cangas, a 16 personas por impedir la entrada de maquinaria pesada destinada a las obras de construcción del puerto deportivo, que consideran "ilegal". Los detenidos, entre ellos varios concejales de la corporación municipal que se oponen a la obra, fueron trasladados al cuartel, donde

permanecieron aislados en un patio interior hasta que prestaron declaración ante el juez. Diez de ellos fueron puestos en libertad a última hora de la tarde, y arrojados a la salida por medio centenar de personas. Asimismo, en los forcejeos del desalojo resultó herido en un tobillo uno de los activistas contrarios a las instalaciones náuticas.

Uno de los portavoces del Foro Social, que promueve las protestas, Tiago Pérez, fue el primero en ser detenido por negarse a retirar su vehículo estacionado frente a la obra. Posteriormente hubo otro forcejeo entre activistas y el conductor de un camión que intentaba acceder a la zona y que terminó con rasguños en la cara y el cuello, según varios testigos. Pero fue al mediodía cuando, después de hacer varias advertencias a los manifestantes para que depusieran su actitud, media docena de antidisturbios comenzaron a retirarlos por la fuerza, uno a uno, y a introducirlos en un furgón y en varios coches de la Guardia Civil. Responsables de las obras que promueve Marina Atlántica asistieron a las detenciones mientras eran increpados por opo-

sitores al proyecto, entre los que se encuentran marineros de la cofradía y varios colectivos ecologistas. La empresa se reafirmó en que cuenta con todas las autorizaciones, en que el proceso de construcción del puerto es "imparable" y en su disposición a no realizar nuevos parrones, aunque tenga que ser con vigilancia continua de la Benemérita.

En el último pleno la corporación canguesa demandó la paralización de las obras, una petición a la que se suma la cofradía de pescadores de la zona, que aseguran que el puerto esquilmaría los recursos.

El Sindicato Labrego ve en la marca Viñedos de España un "atentado" al modelo gallego

El Sindicato Labrego consideró ayer que la creación de la indicación geográfica protegida Viñedos de España será "un atentado" al modelo "de vitivinicultura de calidad". Según el S.L.G., el Gobierno prevé aprobar este verano la indicación geográfica Vinos de España, en la que se incluyen todos los términos municipales donde consten viñedos inscritos en los registros vitivinícolas de Andalucía, Aragón, Baleares, Castilla-La Mancha, Cataluña, Extremadura, Región de Murcia, Navarra y Valencia. El sindicato se opone a crear denominaciones más amplias que lo que pueden ser las zonas o comarcas de producción tradicional. Frente a ello, apostó por el modelo gallego "de vitivinicultura de calidad basado en la tierra, en los microclimas, en las variedades autóctonas y en los rasgos culturales propios".

La Diputación de Lugo presenta 25 rutas cardiosaludables en el Camino de Santiago

La Diputación de Lugo presentó ayer 25 rutas cardiosaludables vinculadas a los cuatro caminos de peregrinación a Compostela que discurren por la provincia con el objetivo de promocionarlos de cara al Año Santo 2010. Bajo la denominación de *Kilómetros ceros a Compostela*, la Diputación lucense ofertará dentro de esta iniciativa 25 rutas totalmente gratuitas, que pondrán en valor los caminos de Santiago a su paso por la provincia. Además, para el diseño de estas sendas, la diputación contó con la colaboración de la Fundación España del Corazón y la Sociedad Española de Cardiología, cuyo objetivo es trasladar "un mensaje científico de una vida cardiosaludable a la sociedad".

El país de los mil árboles

La Universidade de Santiago eleva a un millar los árboles "singulares" de Galicia, por su edad, su especie o su particular historia

Redacción
A CORUÑA

Es habitual que se defina a Galicia como el país de los mil ríos. Ahora, la comunidad también podría recibir el sobrenombre del país de los mil árboles, o al menos, de los mil árboles "singulares". Ese es el adjetivo que otorgaron un grupo de investigadores de la Escuela Politécnica Superior de la Universidade de Santiago a aproximadamente un millar de árboles y formaciones arbóreas de Galicia.

Los investigadores realizaron un estudio detallado de los 120 árboles ya incluidos en el Catálogo de Árboles e Formaciones Singulares de Galicia. En esta lista, elaborada y actualizada cada año por la Consejería de Medio Ambiente, se incluyen los ejemplares más sobresalientes debido a su edad, su tamaño,

su vistuosidad, la historia de su plantación, o la peculiaridad de la especie, entre otros criterios que pongan de relevo el valor científico, cultural, didáctico, paisajístico o ornamental. Debido a sus características excepcionales, los árboles singulares catalogados como tal son objeto de medidas específicas de protección para protegerlos de posibles riesgos y amenazas y garantizar así su conservación.

Los investigadores de la USC se encargaron de estudiar y detallar los datos de mediciones, propiedad, ubicación geográfica, estado de conservación y recomendaciones de actuación en cada uno de estos 120 árboles "singulares". Según el coordinador del proyecto, Antonio Rigueiro Rodríguez, este estudio pretende dar a conocer "el importante patrimonio natural que constituyen los árboles y formaciones

monumentales, entre ellas, los árboles más viejos del lugar".

Pero el estudio no se quedó ahí. El equipo de la USC también realizó una investigación de nuevos árboles para su posible inclusión en el catálogo de la Xunta. "Recibimos información de muchas personas y recorrimos muchos montes montes gallegos y jardines públicos y privados de la comunidad" recuerda Rigueiro. Así, tras este trabajo de recogida y análisis, los científicos del Departamento de Producción Vegetal de la Escola Politécnica Superior de la USC concluyen que Galicia cuenta con hasta mil ejemplares de árboles singulares, lo que supone un 50% más de los conocidos hasta el momento. Algunos de estos nuevos ejemplares fueron aceptados, además, por el comité que evalúa y selecciona los árboles que serán incluidos en el catálogo.

Los biólogos piden que se mantenga la alerta por incendios pese a la lluvia

El PSOE denuncia que la única medida preventiva de la Xunta es "el mal tiempo"

Redacción
A CORUÑA

El Colegio de Biólogos de Galicia (Cogba) instó ayer a la Administración autonómica a mantener la alerta sobre los incendios forestales a pesar del mal tiempo. Para evitar las situaciones de peligro, la entidad advirtió de que Galicia, pese a tener un clima lluvioso, registra "el mayor número de incendios de España". Además señaló que los suelos de la comunidad son arenosos y no almacenan agua, por lo que pocos días de aridez son suficientes para que el riesgo de incendio sea elevado. Por ello,

advirtieron de que aunque el tiempo de las últimas semanas no favorezca la posibilidad de fuego, es necesario "mantener la alerta", porque la situación "puede cambiar" con rapidez.

Sobre el mal tiempo y la prevención contra el fuego también habló ayer el portavoz socialista de Medio Rural, Somia Verdes, quien criticó la "temeraria" gestión de la Xunta, al no garantizar la retirada de la madera generada por el ciclón Klaus y por el hecho de que la única prevención sea "el mal tiempo". Ante este panorama la diputada pidió a la Xunta que tome "todas las medidas que sean necesarias".